Saint Pierre d'Entremont - Cerisy-Belle-Étoile - Caligny - La Bazoque - Montilly - La Lande-Patry - Landisacq - Saint Paul

PAROISSE St PIERRE - St PAUL EN BOCAGE

JOURNAL PAROISSIAL N° 75 VACANCES 2018

rue de la Mairie 61100 La Lande-Patry 02 33 65 22 14 - paroissesaintpierresaintpaul61.jimdo.com- paroissestpierre-stpaulenbocage@wanadoo.fr

LES VACANCES

Une année pastorale s'achève. Elle laisse la place à un temps de s'occuper d'autres choses.

Ce temps est arrivé. C'est le temps de nous poser et de nous reposer

Nous poser et prendre du temps pour nous-mêmes, pour nos familles et nos connaissances.

Prendre du temps afin de revisiter toute notre activité, tout notre engagement, depuis septembre 2017 et nous projeter pour un nouvel exercice en septembre 2018.

Prendre du temps pour refaire nos forces et emmagasiner le plus d'énergie, profitant du retour du soleil.

Prendre du temps et profiter de la famille, des amis (ies), visiter, découvrir et admirer des lieux..., tisser des nouveaux liens.

Les vacances sont une occasion de nous ouvrir un peu plus aux autres, mais aussi à l'Autre.

Se reposer dans le Seigneur, n'est-ce pas la façon la mieux indiquée pour gagner la Force et la Vie ! (Is 30, 15) Bonnes vacances à toutes et à tous.

P. Amand, Prêtre modérateur

PRIÈRE DU PAPE FRANÇOIS

À l'occasion de la 52º Journée Mondiale des Communications Sociales, le dimanche 13 mai dernier (jour également de la consécration de notre diocèse à Marie et 10º anniversaire de la Web TV diocésaine), le Pape François a adressé un message à propos des « Fausses nouvelles et du journalisme de paix », message qui se termine par cette prière :

Seigneur, fais de nous des instruments de ta paix Fais-nous reconnaître le mal qui s'insinue Dans une communication qui ne crée pas de communion. Rends-nous capables d'ôter le venin de nos jugements.

Aide-nous à parler des autres Comme de frères et de sœurs. Fais que nos paroles soient des semences De bien pour le monde :

Là où il y a la rumeur, que nous pratiquions l'écoute : Là où il y a confusion, que nous inspirions l'harmonie ; Là où il y a ambiguïté, que nous apportions la clarté ; Là où il y a exclusion, que nous apportions le partage ; Là où il y a du sensationalisme, que nous usions de la sobriété ;

Là où il y a de la superficialité, que nous posions les vraies questions ; Là où il y a des préjugés, que nous suscitions la confiance ; Là où il y a agressivité, que nous apportions le respect ; Là où il y a la fausseté, que nous apportions la vérité.

Amen



Statue de Notre-Dame de la Visance, bénite par Mgr Pioger en 1964 (œuvre du sculpteur Georges Serraz).

Dates à retenir

À partir du 8 juillet : le « Chemin d'Évangile » réalisé par les jeunes du pôle missionnaire (voir p.2) sera exposé dans l'église de La Lande-Patry : venez le découvrir !

mercredi 15 août : à 20h30 à La Lande-Patry, messe de l'Assomption célébrée par Monseigneur Jacques Habert, évêque de Séez, suivie de la procession à Notre-Dame de la Visance.

samedi 8 septembre : inscriptions et rentrée de la catéchèse le samedi 8 septembre à partir de 9h30 à la salle de l'atelier à Caligny, pour les enfants du primaire à partir de 7 ans.

dimanche 30 septembre : à 10h30 messe de la rentrée paroissiale à St-Paul, suivie d'un pique-nique tiré du sac, puis après-midi de découverte dans la convivialité et la joie.

Retrouvez les photos des actualités de notre paroisse sur son site internet : https://paroissesaintpierresaintpaul61.jimdo.com

FESTI'FRAT: TISSER DU LIEN! Dimanche 15 avril 2018

Le premier rassemblement du pôle missionnaire du Pays de Flers, Festi'Frat, le 15 avril dernier, a connu le succès. Depuis la messe jusqu'à l'envoi final, en passant par le pique-nique et les ateliers pour tous les âges, les nombreux participants ont vécu une journée de rencontre dans la joie, la fraternité, l'émotion.



Le 15 avril à Flers, les membres de six paroisses du Bocage Nord se rassemblaient pour l'unique messe de leur pôle missionnaire. Ainsi s'ouvrait Festi'Frat, premier rassemblement festif du pôle du Pays de Flers. La dimension de pôle était visible dès l'arrivée sur

le parvis de l'église St Germain. Accueilli sous le parasol de sa paroisse, chacun se voyait remettre un foulard et une feuille de chants. Beaucoup, arrivés tôt, ont pu prendre le temps d'accueillir et de s'accueillir. Sur les visages se lisait la joie d'être ensemble, nombreux (plus d'un millier), pour vivre ce moment de communion.

Présidée par notre évêque, Mgr Jacques Habert, la célébration se déployait alors, émaillée de signes et de gestes symboliques : autel drapé aux couleurs des six paroisses ; déploiement du logo



du pôle, représentant les six paroisses unies sur un même territoire dans la richesse de leurs singularités; procession des offrandes où chaque paroisse présentait le fruit du travail des hommes sur son territoire; remise par Mgr Habert d'une lettre de mission à l'équipe

d'animation du pôle. Le tout merveilleusement porté par les musiciens et la chorale réunissant toutes les générations et issus des six paroisses.

À la sortie de l'église, le parvis s'animait avec un flash-mob préparé depuis plusieurs semaines par les jeunes de l'Aumônerie des collèges, très vite rejoints par nombre de petits et de grands. Un visage joyeux et festif de notre Église et de notre pôle, relayé par la presse locale et la télévision régionale.

Un pique-nique réunissait ensuite au collège St Thomas d'Aquin



près de 400 personnes, de tous âges et de toutes les paroisses. Rejointes par des résidents de plusieurs maisons de retraite (Ehpad), elles ont pu participer à divers ateliers ou activités sur le thème « Tisser des liens ».

Les plus jeunes pouvaient choisir entre conte, danses et comptines gestuées, jeux surdimensionnés, découverte de la chapelle du Souvenir, jeux pour découvrir le handicap.

Les ateliers pour les ados étaient tout aussi variés : tissage végétal sous la conduite de Chris Patel, jeu coopératif, quiz sur les réseaux sociaux, atelier crêpes

Les adultes n'étaient pas en reste avec une balade contée autour de l'évangile de Marc, avec Benoît Choquart, conteur professionnel, ou une promenade botanique en lien avec l'encyclique du Pape François « Laudato Si' ». Pour d'autres, deux afeliers-débats sur les thèmes « croisons nos différences, tissons la confiance » et « des chemins possibles pour la foi » étaient l'occasion d'échanges profonds à partir de témoignages.

Tout l'après-midi, les participants pouvaient découvrir une exposition sur les quatre congrégations religieuses présentes sur le pôle missionnaire, ainsi qu'un magnifique « chemin d'Évangile » : réalisé par les divers groupes d'enfants en catéchèse avec leurs catéchistes, il présente diverses scènes de l'évangile de Marc : un travail remarquable salué par tous!

Le temps était venu de l'envoi par Mgr Habert, entouré des musi-

ciens et choristes. Chacun ser voyait alors remettre l'un des 1050 bracelets confectionnés par des paroissiens de tous les âges. En signe de fratemité et de partage, chaque participant était invité à nouer



ce bracelet au poignet de son voisin.

Préparé depuis un an et demi, Festi Frat vient à l'évidence consolider la construction et l'unité croissante du pôle missionnaire. Réalisé grâce à la mobilisation de nombreux membres de toutes les paroisses, il a mis en lumière des personnes ressources très efficaces et précieuses ; elles ont appris à se connaître, à travailler ensemble, à s'entraider. De nombreux domaines ont nécessité la constitution d'équipes : logistique, liturgie, catéchèse, ateliers, accueil, intendance pour le pique-nique, découpe de foulards... Avec, à chaque fois de belles rencontres.

Une mention toute particulière est à réserver à la relation avec les Ehpad. Pendant plusieurs semaines, les animatrices d'Elpad, aidées de bénévoles de la pastorale de la santé, ont confectionné des marque-pages, icônes, affiches, photophores pour les offrir aux participants du rassemblement. En retour, les enfants ont confectionné une affiche pour chacun des 12 Elpad du pôle et les ont remises à des bénévoles qui tout au long de l'année tissent des liens avec les résidents de ces établissements.

La réussite de cette première édition de Festi'Frat invite à renouveler l'expérience à l'avenir, tant la joie d'être ensemble et l'émotion y ont été palpables. C'est ce qu'expriment les nombreux témoignages recueillis, comme ceux de Murielle et d'Alice : « J'ai passé une très belle journée qui fait du bien et qui me persuade que je ne suis pas toute seule » (Murielle).

« J'ai passé une superbe journée et surtout j'avais les larmes aux yeux de porter les bracelets. Merci encore pour cette magnifique journée » (Alice)

Gérard Huet, diacre, Valérie Saliou, coordinatrice du pôle missionnaire

LE DIMANCHE DE LA SANTÉ

Le dimanche 11 février 2018 était le « dimanche de la santé » pas le « dimanche des malades », mais celui des personnes dont la profession touche de près ou de loin à la santé des autres. Voici un témoignage qui a été lu au cours de la messe dominicale :

Désormais, pour finir ma carrière en tant qu'infirmière en EHPAD, i'ai l'opportunité de prendre soin des personnes âgées dans leur vie de tous les jours et jusqu'à leur dernier souffle. C'est une souffrance quotidienne de constater à quel point elles se sentent inutiles, car elles sont sorties du monde des actifs, de notre société de consommation où il faut toujours aller plus vite et plus loin, pour qui ? pour quoi ?

Et pourtant, si l'on prend le temps de l'écoute, ces personnes ont acquis une grande sagesse, et pour nous, soignants, c'est une vraie richesse au quotidien, on remet les choses à leur place, et on comprend que le lien social, l'écoute, l'attention à l'autre est quelque chose de vital, et que, a contrario, on peut mourir de la solitude et de l'isolement.

Pour ces moments d'exception que je vis au quotidien, je veux Te dire « merci. Seigneur! »

Anne Barbé

DIMANCHE « DÉPLOYÉ »

Changement de lieu pour le dimanche déployé du 18 février. Au lieu de se dérouler dans la salle de l'atelier à Caligny comme d'habitude, les paroissiens ont été invités dès 9h30 dans l'Église de la Lande-Patry, avant la messe des familles qui s'y déroulait

Une vingtaine de personnes -adultes et enfants- a pris un temps de réflexion autour du partage et de la diversité, afin de préparer l'entrée en Carême. Les participants ont échangé notamment autour de la parabole du tisserand (Lucile) :

Notre vie est comme un tissu qui s'élabore, un tissu dont on ne sait pas ce qu'il sera, mais qui, autour de nous, peu à peu, se tisse sans modèle ni dessin savant. Dans ce tissu, je peux être un fil, un trait de couleur... bleu profond ? Rouge éclatant ? Ou bien le fil de lin gris. Cette troisième couleur, au dire des tisserands, est la plus importante. Le gris neutre de tous les jours, celui qui fait chanter le bleu profond et le rouge éclatant : celui qui est porteur d'harmonie. N'avoir que ma propre couleur, et de cela me réjouir, pour qu'elle apporte la joie et la rivalité, comme si moi, bleu j'étais l'ennemi du vert. Il y a une place pour tous. Un fil vient à se rompre : aussitôt le travail s'arrête, et les mains patientes de tous les tisserands s'appliquent à le renouer. Chaque fil, même le plus lumineux, peut disparaître, tissé sous les autres. Il est cependant là, non loin, même si notre œil ne le perçoit plus... Maintenant c'est le tour du mien d'être lancé à travers la chaîne. Quand son trait aura cessé d'être visible, alors l'harmonie apparaîtra, et le bonheur adviendra.

Un tisserand finlandais





Les adultes on discuté su 'accueil de 'étranger et su a richesse de la liversité

LA PREMIÈRE COMMUNION



Cinq jeunes de notre paroisse (voir « Joies et peines de no: familles en page 4) ont communié pour la première fois le dimanche 27 mai 2017. À noter qu'à cette occasion, ce sont leur parents qui avaient pris en charge la décoration florale de l'église de La Lande-Patry : un grand merci à eux. L'assistance (parents, familles, amis et paroissiens) a pu noter leurs parfaite concentration et attitude de prière en ce grand jour pour eux. La paroisse St Pierre-St Paul continuera à les porter dans son cœu et dans ses prières.

LA PROFESSION DE FOI



Le 3 juin à l'église de la Lande-Patry, trois enfants de la Paroisse effectuaient leur Profession de Foi et un autre enfant sa Première Communion. Une ambiance intimiste donc, mais chaleureuse pour cette journée qui leur était consacrée. La veille, avec leur parents, les quatre enfants avaient studieusement et patiemmen répété la célébration avec l'aide active et pleine d'énergie de parents. Nous les en remercions tous. (Lucile)

APERCU DES COMPTES 2016 DE LA PAROISSE

PRODUITS	2016	2015		
Cérémonies, quêtes, troncs, dons	18 665,33 €	18 215,25 €		
CHARGES				
Combustibles, électricité, fournitures culte, indemni- tés kilométriques, contribution au budget diocésain et pôle missionnaire, téléphone, timbres, assurances, amortissements	17 295,61 €	17 570,27 €		
RESULTAT D'ACTIVITE	1 369,72 €	644,98 €		

Pour information : les comptes de l'année 2017 ne sont pas encore validés. La paroisse vient en aide également à plusieurs organismes: RCF, KTO, fiches de chants (droits d'auteur), fiches dominicales... et à plusieurs associations : Grain d'amour pour le Rwanda. Wetu, APAR du Bocage.

JOIES ET PEINES DE NOS FAMILLES AU 15 JUIN

Première Communion du 27 mai :

Maxence Duguey (St-Paul) Dorian Baude (Montilly) Clémence Dayout (Caligny) Théo Chrétien (Cerisy-Belle-Étoile) Timéo Marie (Landisacq) Jonatan Marques (Cerisy-Belle-Étoile)

Profession de Foi du 3 juin :

Léa Chrétien (Cerisy-Belle-Étoile) Maxence Duguey (St-Paul) Théo Delacour (la Selle-la-Forge)

Confirmation du 10juin 2018:

Zoé Barbe (la Lande-Patry)

Baptêmes

Lizzie GUERIN (Cerisy-Belle-Etoile) Chloé QUENTIN (La Bazoque) Lyna QUENTIN (La Bazoque) Martin LEBAILLY (St-Paul) Alice BOISGONTIER (La Selle-la-Forge) Louka THOMASSE (Montilly-sur-Noireau) Louise AMIOT (Landisacq) Lilly FOYER (Montilly-sur-Noireau) Augustin GUERIN (Flers) Aloïs MADEC (Montilly-sur-Noireau) Aïdann CAILLY (La Lande Patry) Luna SUVIGNY (Caligny) Mylan GASNIER (La Lande-Patry)

Mariage

Florian GAUQUELIN et Hanako CHARDIN (La Lande-Patry)

Décès

Jeanne KOZISEK (La Lande-Patry) Marie-Odile BLAIS (St Pierred'Entremont) Marie-Louise PROD'HOMME (St Pierre-d'Entremont) André CHESNAIS (Landisacq) Thérèse LEBRET (St Pierred'Entremont) Wilfrid KOWATZ (La Lande-Patry) Michel HIREL (St Pierre-d'Entremont) Berthe PELLUET (Cerisy-Belle-Étoile) Rémi DUVAL (Cerisy-Belle-Étoile) Michel LAINÉ (St Pierre-d'Entremont) Jeanne FRAS (Montilly-sur-Noireau) Paulette DESVOIS (La Lande-Patry) Pierre GARNIER (St Pierred'Entremont) Marcel GOMOND (St-Paul) Suzanne JOIMEL (St Pierred'Entremont) Denise POUPON (La Lande-Patry) Roland PERRIN (La Lande-Patry) Nathalie BERTAVIER (La Lande-Patry) Gérald GOSSELIN (Montilly-sur-Noireau) Sacha AUVRAY (St-Paul) Thérèse DESRAMÉ (Montilly-sur-Noireau) Mireille BOITEL (St Pierred'Entremont) José CAMACHO (La Lande-Patry)

Lydie RÉMY (La Lande-Patry) Lucien LELOGEAIS (St Pierre-

d'Entremont)

LE DENIER DE L'ÉGLISE

Année	Nombre de donateurs dans la pa- roisse	Total	Don moyen	Evolution en %
2010	264	32 594 €	123 €	
2011	273	32 741 €	120 €	0,45 %
2012	250	31 898 €	128 €	-2,57 %
2013	238	28 440 €	119€	-10,84 %
2014	218	28 751 €	132 €	1,09 %
2015	235	27 898 €	119€	-2,97 %
2016	233	29 038 €	125 €	4,09 %
2017	217	27 985 €	129€	-3,63 %

Pour information

Collecte du Denier de l'Église dans le Diocèse de Séez en 2017 : 1 310 321 € (+ 4,12 %) Nombre de donateurs : 8057 (- 1.1 %) Don moven : 163 € (+ 10 €)

Ni l'Église, ni le Diocèse, ni la Paroisse ne reçoivent de subvention de l'État, du Vatican ou de tout autre organisme, contrairement à une légende



SOUTENEZ CE JOURNAL!

Rappel: le journal paroissial est distribué dans TOU-TES les boîtes aux lettres des 8 communes de notre paroisse. Il a cependant un coût. Pour aider la paroisse à financer cet outil missionnaire, merci de nous aider en retournant le formulaire ci-

	\mathbf{CI}								

L'Accueil Paroissial se trouve à droite de la Mairie de La Lande-Jeudi de 17 h à 19 h Patry. Il est ouvert le :

Vendredi de 17 h à 19 h Samedi de 10 h à 12 h

Téléphoner de préférence à ce moment-là au 02 33 65 22 14 ; en cas d'urgence, le répondeur vous communiquera le n° de la personne responsable

M	
Rue, lieu-dit	

Soutient pour un an (4 numéros, 10 €) au Journal de la paroisse St Pierre-St Paul en Bocage (à remettre à la quête ou à l'accueil paroissial)